

Adressiert an

Gewählte Mitglieder
der Fachschaftsvertretung der NatFak
der Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

**Einladung zur
4. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

31. Oktober 2016

hiermit möchte ich euch herzlich zur 4. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2016/17 einladen. Sie wird am Dienstag, den 08.11.2016, um 18 Uhr im Seminarraum der Angewandten Physik (Raum 00.103) im Physikum in der Staudtstraße 7 (unter Vorbehalt) stattfinden. Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße
Felix Lammermann

Vorläufige Tagesordnung zur 4. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2016/17 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

TOP 1: Begrüßung, Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

TOP 2: Festlegung der Tagesordnung

TOP 3: Gäste

TOP 4: Berichte

- 4.1. Neues von den FSIn
- 4.2. Konvent
- 4.3. Fakultätsrat
- 4.4. Sonstige Kurzberichte

TOP 5: Mails und Post

TOP 6: Aktionen (Updates)

- 6.1. Sprechstunden
- 6.2. Vernetzungstreffen
- 6.3. Wandkalender/Semesterplaner
- 6.4. FSV-Flyer
- 6.5. FSV-Steckbriefe
- 6.6. FSV-Newsletter

TOP 7: Finanzielles

- 7.1. Haushaltsmittel Anträge
- 7.2. How To: BuFaTa

TOP 8: FSV T-Shirts

TOP 9: Verschiedenes

- 9.1. Schlüssel für den FSV-Schrank
- 9.2. Termine in der nächsten Zeit
- 9.3. Sitzungsfeedback
- 9.4. Nächste Sitzung

Protokoll der 4. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

8. November 2016

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollant*innen

Felix Lammermann	Lisa Dietrich
fsv@flammermann.de	lisa.dietrich@fau.de
+49 (0) 160 96 433 175	+49 (0) 176 56 904 486

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Anwesend

Felix Lammermann ^{FS, FR}	18.40 – 20.20 Uhr
Stefanie Völker ^{FR}	18.40 – 20.20 Uhr
Manuel Deubler	18.40 – 20.20 Uhr
Klara Kaspari	19.16 – 20.20 Uhr
Christoph Schüßlbauer	18.40 – 20.20 Uhr
Lisa Dietrich	18.40 – 20.20 Uhr
Kai Waldmann	18.40 – 20.20 Uhr
Tobias Hain ^{Gast}	18.40 – 20.20 Uhr
Jolan Findeis ^{Gast}	18.40 – 20.20 Uhr

Anwesende Stimmen: 9 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–	
Sandra Keller	18.40 – 20.20 Uhr
Susanne Fernolendt	18.40 – 20.20 Uhr
–	
–	
Klara Kaspari	18.40 – 19.16 Uhr
–	

Beginn: 18.40 Uhr

Ende: 20.20 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Begrüßung, Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
TOP 2: Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 3: Berichte	1
3.1. Neues von den FSIn	1
3.2. Konvent	2
3.3. Fakultätsrat	2
3.4. AK FakRat Protokolle	5
TOP 4: Mails und Post	5
TOP 5: Aktionen	6
5.1. Sprechstunden	6
5.2. Vernetzungstreffen	6
5.3. Wandkalender/Semesterplaner	6
5.4. FSV-Flyer	7
5.5. FSV-Steckbriefe	7
5.6. FSV-Newsletter	7
TOP 6: Finanzielles	7
6.1. Haushaltsmittel Anträge	7
6.2. How To: BuFaTa	8
TOP 7: FSV-T-Shirts	8
TOP 8: Verschiedenes	8
8.1. Prüfungsamt Kummerkasten	8
8.2. Schlüssel für den FSV-Schrank	8
8.3. Termine in der nächsten Zeit	9
8.4. Sitzungsfeedback	9
8.5. Nächste Sitzung	9

TOP 1: Begrüßung, Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix und Lisa protokollieren die Sitzung.

Es sind 6 Vertreter*innen anwesend, es gibt 3 Stimmrechtsübertragungen, folgendermaßen sind wir mit 9 Stimmen beschlussfähig.

TOP 2: Festlegung der Tagesordnung

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird erweitert um den Untertagesordnungspunkt „AK FakRat Protokolle“, welcher nach dem Untertagesordnungspunkt „Fakultätsrat“ eingefügt wird, sowie um den Untertagesordnungspunkt „Prüfungsamt Kummerkasten“, welcher vor dem Untertagesordnungspunkt „Schlüssel für den FSV-Schrank“ eingefügt wird.

Außerdem wird der Untertagesordnungspunkt „Sonstige Kurzberichte“ und der Tagesordnungspunkt „Gäste“ gestrichen, da sie keinen Inhalt haben.

Der Tagesordnungspunkt „Aktionen (Updates)“ wird in „Aktionen“ umbenannt, da er nicht nur Updates zu den bereits geplanten Aktionen, sondern auch neue Aktionen beinhaltet.

TOP 3: Berichte

3.1. Neues von den FSlen

Biologie/ILS: Wir wissen nichts Neues.

Mathe/Physik: Die Vollversammlung aller Physikstudierenden findet nächste Woche Mittwoch statt, eventuell wollen andere Fachbereiche so etwas auch mal machen. Bei uns sind meistens mehr Leute anwesend, als auf der Versammlung aller Studierenden. Bei Interesse an den Themen des letzten Jahres besucht mp.fsi.fau.de/VVProtokoll2015.

Geographie: Wir wissen nichts Neues.

Geowissenschaften: Wir stehen in Kontakt mit den FSIlern der Geowissenschaften. Susanne und Felix bekommen Einladungen zu den Sitzungen und wollen demnächst auch eine Sitzung besuchen. Der BuFaTa-Antrag der Geowissenschaften wurde per Umlauf mit 150€ bewilligt.

Chemie/MoWi: Das UFUF der Chemie hat stattgefunden, es hatte mäßigen Erfolg mit 20 Teilnehmer*innen, wobei die Hälfte hiervon Masteranden waren, die Vorträge für ihren Master hören müssen und sich beim UFUF Unterschriften abholen können.

Es wird mal wieder eine Exkursion geben, welche von der Fachschaft organisiert und vom Department finanziert wird. Diesmal geht es zu einer Chemieindustriefirma nach Gersthofen in der Nähe von Augsburg. Die Exkursion ist offen für alle Studierenden der Chemie.

Die FSI veranstaltet am Sonntag, den 20.11.2016, ein Arbeitstag im Sprecher*innenratsgebäude.

Pharmazie: Wir wissen nichts Neues.

3.2. Konvent

Es gab eine Konventssitzung und das Konventswochenende seit unserer letzten Sitzung.

Es wird immer noch nach zwei Sprecher*innenratsmitgliedern gesucht.

Der Konvent hat über ein Konzept zur Tischvergabe für Hochschulgruppen auf der Erstsemestermesse gesprochen. Dieses kann unter wiki.stuve.fau.de/uniweit:stuve:esehsg nachvollzogen werden. Es soll möglichst Gruppen aus allen Bereichen des studentischen Lebens ermöglichen an der ESE teilzunehmen. Uns selbst betrifft dies nicht, falls wir jemals einen Tisch auf der ESE haben wollen, hätten wir aufgrund unserer Zugehörigkeit zur Universität Vorrang vor externen Gruppen.

Außerdem hat das Konventswochenende stattgefunden und es wurden Erfahrungen ausgetauscht und Wissen an neue Konventsmitglieder weitergegeben, leider war die Beteiligung insgesamt sehr gering, nichtsdestotrotz waren alle drei Vertreter*innen der Naturwissenschaftliche Fakultät anwesend.

3.3. Fakultätsrat

Es gab eine Fakultätsratssitzung seit unserer letzten Sitzung.

Es gab einige für uns und die Studierenden der Naturwissenschaftlichen Fakultät relevante Themen. Darunter die *Wahl der Studierendenvertreter*innen in den dezentralen Studienzuschussgremien* und die *Wahl neuer Mitglieder in Prüfungsausschüssen und Zugangskommissionen*. Außerdem gab es *wesentliche Änderungen an einigen Fachprüfungsordnungen*.

a. Wahl der Studierendenvertreter*innen in den dezentralen Studienzuschussgremien:

Die von uns vorgeschlagene Liste, welche aus den uns von den FSIn zugetragenen Informationen besteht, wurde ohne Änderungen angenommen.

Biologie/ILS: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Biologie/ILS wurden *Barbara Balaz* und *Timo Kunert* als stimmberechtigte Mitglieder, sowie *Tim Klingberg* und *Jens Wittner* als stellvertretende Mitglieder bestellt.

Chemie/MoWi: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Chemie/MoWi wurden *Brigitte Strauch*, *Christoph Schüßlbauer* und *Angelina Barthelmeß* als stimmberechtigte Mitglieder, sowie *Maximilian Dill* und *Christian Anzenhofer* als stellvertretende Mitglieder bestellt.

Geographie: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Geographie wurden *Hannes Krüger* und *Maren Gruber* als stimmberechtigte Mitglieder bestellt.

Geowissenschaften: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Geowissenschaften wurden *Thomas Hanenberg* und *Daniel Heidlas* als stimmberechtigte Mitglieder, sowie *Alexandra Kölbl* und *Sophia Villmow* als stellvertretende Mitglieder bestellt.

Mathematik: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Mathematik wurden *Jolan Findeis* und *Sandra Keller* als stimmberechtigte Mitglieder, sowie *Jonathan Krebs* und *Florian Unger* als stellvertretende Mitglieder bestellt.

Pharmazie: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Pharmazie wurden *Joan Rasoul, Alana Ebert* und *Diego Schimanski* als stimmberechtigte Mitglieder, sowie *Sarah Schuh, Isabel Hayer* und *Elisabeth Sommer* als stellvertretende Mitglieder bestellt.

Physik: Als Vertreter*innen im Studienzuschussgremium Physik wurden *Matte Kohring* und *Günter Ellrott* als stimmberechtigte Mitglieder, sowie *Felix Lammermann* und *Lisa Dietrich* als stellvertretende Mitglieder bestellt.

b. Wahl neuer Mitglieder in Prüfungsausschüssen und Zugangskommissionen

Die folgenden Mitglieder wurden für die nächste Amtszeit in die verschiedenen Prüfungskommissionen und Zugangskommissionen bestellt.

Prüfungsausschuss Bachelor/Master Materialphysik: In den Prüfungsausschuss wurden die Professor*innen *Alexander Schneider* als Vorsitz, sowie *Peter Hommelhoff, Ulrich Katz, Gerd Leuchs* und *Thomas Thiemann* bestellt.

Prüfungsausschuss Bachelor/Master Physik: In den Prüfungsausschuss wurden die Professor*innen *Ulrich Katz* als Vorsitz, sowie *Ulrich Heber, Peter Hommelhoff, Gerd Leuchs* und *Thomas Thiemann* bestellt.

Prüfungsausschuss Diplom Physik: In den Prüfungsausschuss wurden die Professor*innen *Ulrich Katz* als Vorsitz, sowie *Peter Hommelhoff, Gerd Leuchs* und *Thomas Thiemann* bestellt.

Auswahlkommission für die Qualifikation zum beschleunigten Studiengang Physik: In die Auswahlkommission wurden die Professor*innen *Kristina Giesel* als Vorsitz, sowie *Klaus Mecke, Hanno Sahlmann, Alexander Schneider, Jörn Wilms* und *Joachim von Zanthier* bestellt.

Zugangskommissionen Master Materialphysik: In die Zugangskommissionen wurden die Professor*innen *Alexander Schneider* als Vorsitz, sowie *Gisela Anton, Bernhard Hensel, Florian Marquardt, Reinhard Neder* und *Michael Thoss* bestellt.

Zugangskommissionen Master Physik: In die Zugangskommissionen wurden die Professor*innen *Michael Thoss* als Vorsitz, sowie *Gisela Anton, Ulrich Heber, Bernhard Hensel, Florian Marquardt* und *Alexander Schneider* bestellt.

Kommission zur Eignungsfeststellung im Bachelor ILS: In die Kommissionen wurden die Professor*innen *Ben Fabry, Bernhard Hensel,* und *Tobias Unruh* bestellt.

Prüfungsausschuss Bachelor/Master Mathematik: Im Prüfungsausschuss wird Professorin *Frauke Liers* durch apl. Professor *Christoph Richard* ersetzt.

Zugangskommissionen Master Mathematik: In der Zugangskommissionen wird apl. Professor *Christoph Richard* durch Doktor *Nicolas Neuß* ersetzt.

c. **Wesentliche Änderungen in verschiedenen Fachprüfungsordnungen (Physische Geographie, Geowissenschaften, Technomathematik, Wirtschaftsmathematik)**

Masterstudiengang Physische Geographie (Climate & Environmental Sciences): Der Studiengang soll von der deutschen Unterrichtssprache zur englischen Sprache wechseln.

Hierbei werden Sprachkenntnisse im Englischen vom Level B2, sowie im Deutschen vom Level A1 vorausgesetzt. Die studentischen Vertreter*innen im Fakultätsrat, der Referent für Qualitätsmanagement an der Naturwissenschaftlichen Fakultät und auch der restliche Fakultätsrat sehen die Voraussetzung von Deutschkenntnissen im Qualifikationsfeststellungsverfahren eines englischsprachigen Masterstudiengangs als ein starkes Hindernis für internationale Studierende und als Verfehlen des Integrationsziels dieser Studierenden.

Deshalb wurde vom Referent für Qualitätsmanagement an der Naturwissenschaftlichen Fakultät ein Konzept nach dem Vorbild der Grundlagen- und Orientierungsprüfung (GOP) eingebracht, eine sogenannte Sprachen- und Integrationsprüfung (SIP), bei welcher Studierende ohne Deutschkenntnisse bis zum Ende des zweiten Mastersemesters an einem der vielen Sprachen- und Integrationsangebote der FAU teilnehmen müssen. Für mehr Informationen hierzu, bitte bei Felix Lammermann (fsv@flammermann.de) melden. Dieses Konzept wird nun der Rechtsabteilung der Universität (L1) zur rechtlichen Evaluierung der Umsetzbarkeit vorgelegt. Die studentischen Vertreter*innen befürworten dieses Konzept.

Zur restlichen Umstellung auf einen englischen Master hat der Fakultätsrat keine Bedenken. Dementsprechend wurde das Gesamtpaket bis auf die Änderungen im Qualifikationsfeststellungsverfahren prinzipiell angenommen. Das Qualifikationsfeststellungsverfahren wird in einer Sondersitzung des Fakultätsrates am 16.11.2016 erneut behandelt.

Masterstudiengang Geowissenschaften: Die Studienrichtung *Paläobiologie* soll zukünftig auf Englisch unterrichtet werden, außerdem soll eine weitere englische Studienrichtung *Earth Systems Research Lab* eingeführt werden. Resultierend daraus wurde die Niveaustufe für Englischkenntnisse von B1 auf B2 angehoben.

Die studentischen Vertreter*innen im Fakultätsrat und auch der restliche Fakultätsrat haben keine Bedenken bei diesen Änderungen, daher wurde den Änderungen zugestimmt.

Masterstudiengang Technomathematik (Computational and Applied Mathematics): Exakt das gleiche Vorgehen wie bei den wesentlichen Änderungen des Masterstudiengangs Physische Geographie (Climate & Environmental Sciences), siehe oben.

Masterstudiengang Wirtschaftsmathematik: Studierende von Wirtschaftsstudiengängen und anderer verwandter Studiengänge, die zum Master zur Wirtschaftsmathematik wechseln wollen, sollten bisher 20 ECTS Mathematikanteil in ihrem Bachelorstudium absolviert haben. Aufgrund der Erfahrungen der letzten Jahre sind diese 20 ECTS nicht ausreichend für ein erfolgreiches Masterstudium Wirtschaftsmathematik. Daher soll diese Grenze auf 45 ECTS angehoben werden.

Dieser Änderung wurde bereits letzte Amtsperiode zugestimmt, jedoch wurde von einem höheren Gremium festgestellt, dass es sich hierbei um eine wesentliche Änderung und keine redaktionelle Änderung handelt. Daher muss der Genehmigungsprozess ab Studiengangsebene erneut durchlaufen werden.

3.4. AK FakRat Protokolle

Die FakRat-Protokolle sind derzeit immer noch nicht öffentlich, aktuelle FakRats-Mitglieder können auch nicht „schnell“ auf alte Protokolle zugreifen, das sollte man ändern.

Der AK besteht derzeit aus den studentischen Mitgliedern des Fakultätsrates.

Prof. Duzaar hat in der letzten Sitzung des Fakultätsrates dargelegt warum die Protokolle nicht öffentlich gemacht werden können. Diesen Aussagen können wir nicht ganz folgen und können auch nicht nachvollziehen, warum nicht einmal der unkritische Teil der Protokolle veröffentlicht werden soll. Um das weitere Vorgehen genauer zu abzustimmen und zu planen, werden sich die studentischen Fakultätsratsmitglieder kommenden Montag treffen.

TOP 4: Mails und Post

Es werden alle relevanten Mails seit der letzten Sitzung (am 27.09.2016) bearbeitet.

E-Mail erhalten von **Franziska Henze** am **31.10.2016** um 08.01 Uhr

Betreff	Antrag Winterfest 2016 der FSIn Mathe/Physik und Bio/ILS
Inhalt	Die FSI Mathe/Physik beantragt Mittel für die Bezuschussung von Sicherheitsdienstleistungen beim zentralen Gremium.
Umgang	Die FSV der letzten Amtszeit hat bereits über die Sicherheitsdienstmittel entschieden, das Geld, das derzeit noch in unserem Topf liegt, wird durch diese Veranstaltung vollständig aufgebraucht, daher nochmal der Antrag an das zentrale Gremium. Dieses hat in einer Mail vom 06.11.2016 die Restkosten bewilligt und noch einen kleinen Puffer hinzugefügt, falls die Kosten höher sein sollten, als geplant.

E-Mail erhalten von **Henriette Hofmeier** am **01.11.2016** um 15.30 Uhr

Betreff	FAU Gesprächsrunde
Inhalt	Einladung zur FAU Gesprächsrunde am 23.11.2016 mit dem Referat L8 (Qualitätsmanagement) der Universität. Anwesend werden L8 und der Vizepräsident für Lehre sein sowie einige Studierendenvertreter*innen. es wird gewünscht, dass Themen, die man einbringen will vorab an tobias.schulz@fau.de werden, alle aktuellen Themen stehen im öffentlichen StudOn Ordner unter studon.fau.de/studon/goto.php?target=grp_1021887 .
Umgang	Sollten schon einige FSVler hin, Felix will auf jeden Fall da sein.

E-Mail erhalten von **Felix Lammermann** am **06.11.2016** um 17.31 Uhr

Betreff	Securitykosten: Letzte Antragsrunde für 2016
Inhalt	Der Betreff sagt fast alles, es sollen alle Anträge für Veranstaltungen in den letzten zwei Monaten dieses Jahres noch beim zentralen Gremium eingereicht werden.
Umgang	Das läuft alles wie geplant, unser Budget ist aufgebraucht und für das restliche Jahr übernimmt das zentrale Gremium jetzt.

E-Mail erhalten von **Felix Lammermann** am **06.11.2016** um 23.01 Uhr

Betreff	Öffentliche Protokolle in Fakultätsräten
Inhalt	Es wird gebeten Informationen über die Handhabung von Fakultätsratsprotokollen an anderen Fakultäten zu sammeln.
Umgang	Dies wird eine interne Konvents-Mail-Diskussion, wir werden unseren aktuellen Stand dort schildern.

E-Mail erhalten von **Henriette Hofmeier** am **07.11.2016** um 18.01 Uhr

Betreff	Termine
Inhalt	Es wird nach bereits feststehenden Terminen von uns im September/Okttober/November des nächsten Jahres gefragt.
Umgang	Uns fällt nichts ein, die Contact sollte ohnehin nicht kollidieren, weil diese wochentags stattfindet.

TOP 5: Aktionen

5.1. Sprechstunden

Wintersemester 2016/17: Felix hat die Einteilung per Mail versandt und bittet alles weitere untereinander in den eingeteilten Teilgruppen zu organisieren. Die Ausgaben pro Sprechstunden sollen etwa bei 20€ liegen und 30€ nicht übersteigen. Dies wird per Abstimmung von der Sitzung beschlossen. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 9

→ Nein: 0

→ Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen ohne Enthaltungen.

5.2. Vernetzungstreffen

Wintersemester 2016/17: Der Doodle zur Anmeldung wurde per Mail an alle FSIn versandt. Bisher haben sich neun Personen gemeldet. Davon sind vier von der FSV selbst, zwei aus der FSI Geowissenschaften und drei aus der FSI Physik.

Um die Teilnahme noch zu erhöhen werden weiterhin Erinnerungsmails an alle FSIn gesendet. Alle Mitglieder der FSV werden trotzdem gebeten das Doodle stuve.fau.de/nat-vernetzung auf den FSI-Sitzungen zu bewerben.

5.3. Wandkalender/Semesterplaner

Die Wandkalender wurde gedruckt und sehen gut aus. Sie legen bereits im Sprecher*innenratsgebäude und im FSI Zimmer der Mathe/Physik. Die Wandkalender sollen jetzt weiter in die FSIn verteilt werden und bei den Sprechstunden ausgelegt werden.

5.4. FSV-Flyer

Der Arbeitskreis hat gestern getagt und es wurde ein Konzept erstellt. Hierbei sollen Texte zu „wer wir sind“ und „was wir tun“ auf der Vorderseite stehen und ein Text zu „wie kann man mitmachen“ sowie Kontaktinformationen auf der Rückseite platziert werden. Die Sitzung findet das Konzept gut.

Der Flyer soll möglichst schnell in Druck gehen, damit er rechtzeitig zur den Sprechstunden da ist. Felix wird sich um die Erstellung und Bestellung der Flyer kümmern.

5.5. FSV-Steckbriefe

Die Steckbrief von Nicolas fehlt noch, bitte so schnell wie möglich an Stefanie weiterleiten.

Ab Ende dieser Woche soll das Posten der Steckbriefe auf Facebook und dem Stuve Blog angefangen werden. Es sollen immer zwei Steckbriefe gleichzeitig und dann jeweils im Wochenabstand veröffentlicht werden. Die Liste der gewählten FSV-Mitglieder soll von unten nach oben durchgegangen werden.

5.6. FSV-Newsletter

Stefanie schlägt vor einen FSV-Mail-Newsletter einzuführen. In diesem sollen Veranstaltungen der FSV und die großen Veranstaltungen der FSIs beworben werden sowie jeweils ein Gremium der Universität, an dem wir (indirekt) beteiligt sind, vorgestellt werden. Außerdem soll auf aktuelle Themen der FSV bzw. des Fakultätsrates eingegangen werden. Der Newsletter soll etwa zweimal im Semester herausgebracht werden.

ToDo's für den Newsletter sind jetzt:

- Den Newsletter-Mail-Verteiler vom Referat IT der Stuve (stuve-it@fau.de) einrichten lassen.
- Einen Abonnement-Knopf für den Newsletter auf der Stuve-Seite einbauen (lassen).
- Eine Mail mit Bitte um Weitergabe der Daten zu ihren großen Veranstaltungen an alle FSIs senden.
- Den Newsletter möglichst schnell und effektiv bewerben, auch über die (Facebook-)Seiten der FSIs.

Stefanie wird die Hauptorganisation übernehmen.

TOP 6: Finanzielles

6.1. Haushaltsmittel Anträge

Antrag von der FSI Geowissenschaften: Der Antrag zur Bezuschussung des Besuchs der Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) der Geowissenschaften in Köln wurde per Umlauf genehmigt, da die Zeit zu knapp war um den Antrag erst auf dieser Sitzung zu behandeln.

Die Reise wird, entsprechend unseres Konzepts für die Bezuschussung von BuFaTas, mit 150 € (von insgesamt 289 €) für drei Personen aus den Geldern der FSV bezuschusst.

6.2. How To: BuFaTa

Felix hat einen „How To BuFaTa“-Leitfaden niedergeschrieben, um es FSIlern leichter zu machen den Besuch einer Bundesfachschaftentagung ordentlich zu beantragen und abzurechnen.

Dieser Leitfaden dient vor allem als Nachschlagewerk im Stile eines FAQs-Dokuments, falls ein FSIlern an einem Punkt nicht mehr genau weiß, was zu tun ist. Der Leitfaden kann auch von komplett ahnungslosen FSIlern genutzt werden, um sich durch den gesamten Prozess navigieren zu lassen; in diesem Fall ist der Leitfaden sehr repetitiv und lang.

Das Inhaltsverzeichnis ist so angelegt, dass FSIlern, die die eigentlichen Prozessschritte kennen, jedoch nichts vergessen wollen, es als Übersicht, was zu tun ist, nutzen können.

Es ist außerdem eine zeitliche Übersicht enthalten, welche Punkte wie früh vor der BuFaTa bearbeitet werden müssen.

TOP 7: FSV-T-Shirts

Es gab sehr viel Hin und Her mit dem Online-Druckservice *Wir Machen Druck*. Dieses Hin und Her ist hauptsächlich auf Kommunikationsprobleme innerhalb der Firma zurückzuführen. Die T-Shirts sind jetzt endlich in Druck und sollen nächste Woche spätestens ankommen. Felix schickt eine Mail, sobald die T-Shirts angekommen sind.

Es wird darum gebeten die Kosten für die einzelnen T-Shirts an Felix zu überweisen. Alle Informationen hierfür bitte in der entsprechenden Mail einsehen.

TOP 8: Verschiedenes

8.1. Prüfungsamt Kummerkasten

Auf dem E-Mail-Verteiler für unseren Prüfungsamt-Kummerkasten steht derzeit noch Benjamin Hacker als Verantwortlicher, dieser kommt noch aus der alten Amtszeit und ist inzwischen aus der FSV ausgeschieden. Wir brauchen daher eine*n neue*n Verantwortliche*n für die Bearbeitung der Mails, die über diesen Verteiler kommen. Stefanie erklärt sich bereit diese Aufgabe zu übernehmen. Felix wird als Backup, falls Stefanie im Urlaub oder anderweitig verhindert ist, ebenfalls auf dem Verteiler stehen.

Felix kümmert sich darum Stefanie auf den Verteiler zu setzen.

8.2. Schlüssel für den FSV-Schrank

Tobias Hain hat seinen Schlüssel an Felix gegeben. Diesen Schlüssel sollte eigentlich Nicolas erhalten, welcher jedoch nicht anwesend ist. Er soll den Schlüssel das nächste Mal erhalten.

8.3. Termine in der nächsten Zeit

Konventssitzung:	10.11.2016, 19 Uhr, WiSo Nürnberg
Physik Hörsaalkino (Star Trek):	15.11.2016, 19 Uhr, Physik – Hörsaal G
Fakultätsrat:	16.11.2016, 15.30 Uhr, Physik – Bibliothek
Physik Vollversammlung:	16.11.2016, 18 Uhr, Physik – Hörsaal G
Physik Hörsaalquiz:	17.11.2016, 20 Uhr, Physik – Hörsaal G
UFUF-Physik:	21.11.2016, 12 Uhr, Physik – Hörsaal E
FSV Vernetzungstreffen:	26.11.2016, 13 Uhr, Bahnhofsvorplatz
UFUF-Mathe:	28.11.2016, 18 Uhr, Mathematik – Hörsaal 12
Vollversammlung aller Studierenden:	28.11.2016, 19 Uhr, Audimax
Fakultäten-Koordinations-Konferenz:	01.12.2016, 18 Uhr, Sprecher*innenratsgebäude
Winterfest:	08.12.2016, 18 Uhr, Biologie/Physik – Hörsaalfoyer
UFUF-Chemie:	13.12.2016, 16 Uhr, Chemie – Neues Chemikum

8.4. Sitzungsfeedback

Schön, dass mal wieder einige Gäste vorbeigekommen sind, ihr Input war sehr hilfreich.

Das Essen hat erneut sehr gut geschmeckt, danke an Klara und Lisa für das Einkaufen sowie an Lisa und Manuel für das Kochen. (Danke an die Spülmaschine für das Abspülen.)

Der Seminarraum in der Physik war recht entspannt als Sitzungsort und könnte potentiell erneut für eine Sitzung genutzt werden.

Wieder einen Beamer auf der Sitzung zu haben, war sehr hilfreich.

8.5. Nächste Sitzung

Die nächste FSV-Sitzung wird am Dienstag, dem 29. November 2016, um 18 Uhr stattfinden. Es soll vom Vernetzungstreffen, den ersten Sprechstunden und dem Stand der Dinge der FSV-Steckbriefe, der FSV Flyern sowie des FSV Newsletters berichtet werden, die Leute aus dem FakRat und dem AK FakRat Protokolle sollen ebenfalls berichten, außerdem werden die FSV-Shirts endgültig da sein.